
Compte rendu du Conseil d’Ecole du lundi 17 octobre 2016 
 

Etaient présents :   Mme Tourneux et M. Soreau  représentant la Mairie - Les enseignants de l’élémentaire, Mme Robe, 
Ms Gandubert, Leroueil et Leroux – Les parents délégués de l’élémentaire, Mmes Sauzeau, Prioux, Bagourd, Lecam, El 
Hadaoui,  Gaborit et M. Manceau. 
Mme Beurthe était absente et excusée. 
 

1 - Résultat des élections des parents délégués. 
121 / 177 inscrits (participation de 68,36%) 
On note une hausse du nombre de votants par rapport à l'an dernier (+ 13,87%). 
La bienvenue est souhaitée aux nouveaux parents ; le rôle du Conseil d’école est rappelé. Pour information, une page du site 
internet de l’école permet également de comprendre le fonctionnement de cette assemblée. 
 
2 - Organisation de l'école et effectifs. 
Mme Robe intègre cette année l’équipe de Bellebranche. Elle assurera le complément de mi-temps de Mme Beurthe en classe de 
Cp. Elle travaillera le lundi et le vendredi, ainsi qu’un mercredi sur deux. 
 
En classe de Ce1/Ce2, un personnel AVS accompagne un élève pour une dizaine d’heures hebdomadaires ; il s’agit de Mme Métal, 
arrivée dans l’école à la fin septembre. Pour information, Mme Métal intervient également dans les autres classes car elle dispose 
d’un volant de 20 h au total. Cette disponibilité ne sera peut-être pas pérenne toute l’année. 
 
De plus, l’équipe pédagogique est complétée par le RASED, composé de Ms Portron (aide spécialisée) et Bellouin (psychologue). Les 
coordonnées et le fonctionnement du RASED sont disponibles sur le site internet de l’école. 
 

 Les effectifs   107 élèves 
 
25 CP    = 26 (Mme Beurthe et Mme Robe) 
20 CE1 + 6 CE2  = 26 (M. Gandubert) 
11 CE2 + 15 CM1 = 26 (M. Leroueil) 
6 CM1 + 24 CM2  = 30 (M. Leroux et Mme Thibault) 
 
3 – Les nouveautés de la rentrée. 
Cinq éléments principaux à remarquer : des nouveaux programmes, des nouveaux cycles, le conseil école collège, un livret scolaire 
numérique et un regard particulier sur la sécurité à l’école. 
Nouveaux programmes : intitulé « Socle commun de connaissances, de compétences et de culture », le nouveau programme 
s’articule autour de cinq domaines. 

- Les langages pour penser et communiquer 
- Les méthodes et outils pour apprendre 
- La formation de la personne et du citoyen 
- Les systèmes naturels et les systèmes techniques 
- Les représentations du monde et de l’activité humaine 

Les enseignements sont répartis dans chaque domaine. Par ailleurs, les cycles ont également changé. Maternelle, CP, CE  et CE 
forment les apprentissages fondamentaux, CM1, CM2 et sixième deviennent le cycle de consolidation. 
Conséquence du regroupement cm2 et sixième, les enseignants de l’élémentaire doivent travailler avec le collège. C’est ainsi que 
sont maintenant organisés les Conseils école / collège, qui se tiennent trois fois dans l’année : le 13 octobre, le 10 janvier et le 27 
avril. Ajoutons aussi la journée du 13 janvier qui sera un temps de formation au collège pour les enseignants de CM1 – CM2. Ms 
Leroueil et Leroux pour Bellebranche. 
De plus, une concertation aura aussi lieu fin juin lors d’un conseil de cycles pour préparer l’arrivée des sixièmes.  
Dans la lignée des nouveaux programmes, les enseignants utiliseront prochainement un livret scolaire numérique pour rendre 
compte des résultats scolaires des élèves. Annoncé efficient en ce début d’année, ce livret n’est toujours pas accessible. Une fois 
mis en place, les parents pourront accéder au livret de leur enfant, directement sur internet. 
Un rappel est fait pour expliquer que toutes ces informations sont facilement consultables sur les sites officiels de l’éducation 
nationale. www.education.gouv.fr 
 
Le PPMS ou Plan Particulier de Mise en Sécurité. 
Au nombre de trois, les exercices d’alerte incendie ne font pas partie du PPMS. Il ont lieu trois fois par an sous le contrôle de la 
municipalité. 
Le PPMS existe depuis plusieurs années. Il consiste à établir une mise en sécurité des élèves et du personnel en cas de risques 
majeurs : accident nucléaire, Seveso, tempête, inondation. 
Chaque année, trois exercices de PPMS doivent être réalisés. Cette année, les écoles ont dû mettre l’accent sur un nouveau risque 
lors du premier exercice, avant les congés de Toussaint : le risque Attentat ou Intrusion extérieure. Très largement communiqué, 
préparé dans les écoles, en collaboration avec la municipalité, le premier exercice s’est déroulé le jeudi 13 octobre à 9 h 45. 

http://www.education.gouv.fr/


Il s’est bien déroulé et a duré 15 minutes. Les textes officiels indiquaient une durée de 40 minutes, L’équipe pédagogique a jugé 
suffisant de pratiquer ce confinement sur un temps plus court. Il demeure cependant beaucoup de questions quant à la démarche, 
ce qui n’empêche pas de bien sûr de penser à la sécurité. Un bilan sera fait le 18 octobre lors d’une réunion à la mairie. 
 
Concernant la sécurité, une remarque a été faite par les personnes bénévoles qui assistent aux entrées et sorties d’école : peu 
d’élèves cyclistes portent un casque ou un équipement de signalement. Certains arrivent à l’école sans lumière. Rappelant la 
sensibilisation initiée par la mairie et le policier municipal lors de l’année passée, il est demandé si une nouvelle action sera menée 
dans les mois à venir. Les élus répondent que c’est encore en réflexion. 
 
4 - Projets et dates à venir. 
Un rappel est fait sur les réunions individuelles d’informations aux familles. La première a eu lieu ce samedi 10 octobre, la prochaine 
se tiendra le samedi 25 mars. 
 
Ce qui se passe dans les classes ou ce qui est annoncé : 
 

- Cp, Ce1 et Ce2 se rendent à un concert au théâtre de Chanzy, le jeudi 10 novembre.  
- Les classes de Ms Leroueil et Leroux vont participer toute l’année à un projet autour de la danse contemporaine au CNDC. Il 

y aura cinq temps forts qui mèneront les élèves vers le théâtre du Quai, le Musée des Beaux Arts et dans des rencontres et 
ateliers avec des danseurs du CNDC. Le projet est gratuit. Les enseignants se formeront à cette occasion sur un module de 9 
h. (3x3h). 

- Les Ce2, Cm1 et Cm2 ont participé à une journée sportive initiée par Mme Thibault. A cette occasion, ils ont rencontrés les 
Cm de G Sand au complexe sportif du bourg. Accompagnés par de nombreux parents actifs, élèves et enseignants ont 
particulièrement apprécié ce moment d’échange et de sport. 

- La classe de M Leroux participe également à un projet de création et d’interprétation musicale à l’occasion de la venue de 
la chanteuse Liz Cherhal. Ce projet intitulé Fabrik ta chanson, a été proposé par le service culturel de la municipalité. La 
classe des Cm1/Cm2 poursuit la réalisation de son journal qui paraîtra pour le retour des congés de Toussaint. 

 
Photo scolaire : elle aura lieu le vendredi 14 octobre. 
 
Piscine : les séances sont reconduites cette année pour la classe de M Gandubert au premier trimestre et les élèves et de Mmes 
Beurthe et Robe sur la dernière période de l’année. Les enfants du Ce2 de M Leroueil sont également concernés. Une répartition a 
été organisée pour qu’ils profitent aussi de l’enseignement de la natation.  
 
5 – Questions à la municipalité. 
 VPI ? Le projet d’installation d’un VPI dans la classe de Cp va voir le jour pour le début de l’année 2107.  
 
Questions de parents. 
Un nombre important de remarques est rapporté : manque d’information pour les TAP – Pas d’activité prévue le vendredi – 
Problème d’hygiène dans les toilettes – Problème de comportement des élèves et des adultes – Communication insuffisante – 
punition collective au restaurant scolaire – problème de surveillance – manque de clarté sur la facturation cantine et périscolaire. 
 
Les élus expliquent que ce début d’année a été très difficile pour les services suite à l’absence d’Aurélie, ancienne Directrice du 
périscolaire. Ils demandent un peu de patience et proposent de faire remonter les remarques aux services concernés. 
 
 
 
 
 


